

CANTON DE FOURMIES

MAIRIE  
DE**TRÉLON**  
Ville internet : @@L.\*

TRELON, le 18 Janvier 2018

Le Maire de Trélon

à

**LETTRE TRIMESTRIELLE N° 63**

Madame, Monsieur,

En ce début d'année, en mon nom et celui du Conseil Municipal, je vous présente nos meilleurs vœux pour 2018, surtout la santé qui permet à chacun de s'épanouir.

Le recensement débute actuellement. Il durera un mois et il permettra de connaître avec précision la population de la ville. Dans ce domaine, un élément m'inquiète : la désertion des immeubles de l'Espérance malgré toutes les actions que nous menons pour améliorer le cadre de vie avec en particulier l'opération des « Jardins de l'Espérance ».

Je vous demande de réserver un accueil favorable aux enquêteurs qui viendront chez vous pour remplir les questionnaires que l'INSEE a fournis. Les résultats seront connus à la fin du second trimestre.

Fin 2017, la commune a acheté l'ancienne maison de retraite (château des Carmes et bâtiments le jouxtant) pour la somme de 590 000 €.

Nous avons réalisé cet achat grâce à l'intervention de l'EPF – Etablissement Public Foncier – qui se substitue aux communes dans l'achat d'immeubles à rénover ou à démolir. Nous avons quelques années pour rembourser cette acquisition.

Devant le peu d'empressement d'éventuels investisseurs, la municipalité ne pouvait abandonner un tel bâtiment. Je vous avais déjà parlé de nos accords avec l'hôpital de Maubeuge qui recherche des locaux faciles d'accès surtout pour les personnes à mobilité réduite. Après une ultime rencontre la semaine dernière, nous avons trouvé un terrain d'entente.

Les travaux d'aménagement intérieur vont durer près de 6 mois. La commune louera alors à l'hôpital de Maubeuge les bâtiments rénovés, les loyers perçus couvrant les frais des travaux.

En conséquence, en 2019 devrait ouvrir un Centre d'Action Médico-Social chargé d'accueillir en consultation des enfants de 0 à 6 ans d'une part et de 7 à 16 ans d'autre part.

Quant au reste de l'ancienne maison de retraite, en accord avec l'EPF, il sera détruit et le terrain libéré pourra soit être transformé en parc soit accueillir des habitations.

Pour le moment, l'extrémité de ce bâtiment est occupée par des migrants depuis le début Novembre 2017. Quarante-trois personnes y vivent, le contrat avec l'Etat prenant fin le 31 Mars 2018.

Devant le respect de la population et l'absence de troubles, nous ne pouvons que nous féliciter de la décision prise sur le plan humanitaire. Ces quarante-trois Kurdes Irakiens pour

l'essentiel ont trouvé des conditions d'accueil satisfaisantes tant pour la nourriture que pour l'hébergement.

Un tiers d'entre-eux ont demandé l'asile à la France, leur vie étant en danger en cas de retour dans leurs pays.

Une réflexion avec les services de l'État est en cours pour le devenir de notre centre d'accueil et d'orientation.

Dans le cadre immobilier, vous avez pu voir qu'avant de démolir la maison Ténart, nous cherchons tous les moyens pour sauver cet immeuble « art déco ». Notre dernière piste est de participer au loto patrimoine qui sera lancé en Septembre lors des journées du patrimoine par Stéphane Bern. Je ne désespère pas de le voir venir à Trélon pour apprécier la qualité du projet et de vérifier l'importance de notre patrimoine immobilier.

Un sujet que je n'ai jamais abordé, tant que l'accord officiel ne nous avait pas été donné, concerne la construction d'une nouvelle gendarmerie. A notre grande surprise, il y a deux ans, des propositions extérieures avaient été faites pour délocaliser la gendarmerie. Déçus par ce comportement, avec le Conseil Municipal, nous avons travaillé sur un projet novateur de qualité pour le soumettre à la direction départementale de la gendarmerie.

L'excellence et la pertinence de notre réflexion et de notre projet ont conquis tous les échelons. Dès la fin de ce mois de Janvier les études pour cette réalisation vont commencer.

La construction se fera sur le site de l'ancien centre du bois que nous avons acheté à la Région il y a trois ans. Prochainement, le bâtiment restant sera rasé et nous créerons une liaison routière entre la route de Chimay et le collège Denis Saurat. De cette façon, la gendarmerie aura diverses possibilités pour rayonner dans Trélon et vers les communes voisines.

La Communauté de Communes du Sud-Avesnois a lancé un certain nombre d'actions pour aider les personnes en difficulté et ce en partenariat avec la ville de Fournies. Vous pouvez vous renseigner à l'accueil de la Mairie sur :

- l'école de la deuxième chance qui permet aux jeunes de moins de 26 ans qui le désirent de se former et de retrouver le chemin de l'apprentissage,
- l'action mobilité qui permet aux personnes n'ayant pas le moyen de se déplacer, de sortir, de prendre le train, etc.... met à votre service des navettes à coût extrêmement faible

De plus, l'association ADESSA (Association de Développement Emplois Saisonniers Sambre-Avesnois) viendra prochainement à la mairie pour offrir aux plus déterminés des postes de travail hors de la région.

J'invite tous ceux et celles qui sont motivés à venir à la mairie pour se renseigner et profiter de ces actions pour trouver un emploi, une formation ou se déplacer.

En terminant cette lettre, j'attire votre attention sur le changement de date de notre **Saint Pansard qui aura lieu le dimanche 4 Mars** et non le 11 Mars comme initialement prévu.

Dans l'attente de vous retrouver pour notre cortège carnavalesque, je vous assure de mon entier dévouement et je reste, ainsi que chaque membre du Conseil Municipal, à votre écoute et à votre pleine disposition.

